

Jumelage Crans-Montana-Liban

CATHY PREMIER

Une trentaine de promeneurs de Suisse et du Liban ont relié Loèche-les-Bains à Crans-Montana en septembre dernier. C'est au terme de cette riche expérience de rencontres et de partage qu'un jumelage a été scellé entre Lebanon Mountain Trail (LMT) et Crans-Montana. Une plaque commémorative a été posée au Musée d'alpage de Colombiere. Le LMT est un sentier de grande randonnée de 470 km qui traverse 76 localités. Ce sentier parcourt le Liban du nord au sud en suivant la chaîne montagneuse du Mont Liban qui culmine à 3000 mètres. «*Il s'agit d'un projet visant à mettre en valeur le patrimoine, la culture et la biodiversité de notre pays*», explique Maya Karkour présidente du LMT. Cette organisation contribue notamment à un projet de revitalisation de sentiers historiques et agricoles et les retombées économiques sont palpables.

Les explorateurs de nos montagnes

La Suisse apporte son aide au projet de préservation et de développement porté par le LMT au travers de son ambassade à Beyrouth. C'est François Barras, ancien ambassadeur suisse au Liban qui a initié ce programme de soutien financier. Ce dernier a fait appel à la Fondation pour le développement durable des régions de Montagne (FDDM) basée à Sion. «*Notre objectif était de sensibiliser les écoles et les professeurs aux problématiques de la préservation de l'environnement. Nous avons créé une plateforme interactive qui aborde des thématiques de protection au travers de jeux et activités. Près de 40 écoles le long du parcours LMT bénéficient ainsi de ce programme intitulé "Les explorateurs de nos montagnes"*», a expliqué Éric Nanchen directeur du FDDM.

La Suisse de l'Orient

Le Lebanon Mountain Trail a développé une politique de jumelage avec des régions de randonnée en Corée du Sud, au Brésil et au Canada. «*On dit que le Liban est la Suisse de l'Orient. Ce jumelage entre nos sentiers était donc naturel*», a déclaré Rola Noureddine, ambassadeur du Liban en Suisse. Et c'est dans une suite logique que l'Ambassade de Suisse au Liban, par le biais de son ambassadrice Monika Schmutz Kirgoez et de sa première collaboratrice Elisabeth Gilgen, a initié la concrétisation de ce projet de jumelage. ■

About thirty walkers from Switzerland and from the Lebanon hiked from Loèche-les-Bains to Crans-Montana last September. It was at the end of this rich experience of encounters and sharing that the twinning between the Lebanon Mountain Trail (LMT) and Crans-Montana was sealed. A commemorative plaque was placed at the Musée d'Alpage in Colombiere. The



François Barras ancien ambassadeur suisse au Liban, Nicole Bonvin-Clivaz vice-présidente de la commune de Crans-Montana et Pascal Couchepin ancien président de la Confédération.

LMT is a 470km long GR long distance trail that goes through 76 localities. This path crosses the Lebanon from the north to the south following the Mount Lebanon mountain range, which culminates at 3,000 metres. "It's a project that aims at showcasing the patrimony, the culture and the biodiversity of our country", explains Maya Karkour, the LMT president. This organisation contributes in particular to a revitalisation project of historical and agricultural paths and the economical impacts are palpable.

Mountain explorers

Switzerland assists the preservation and development project upheld by the LMT through its embassy in Beirut. It is François Barras, the former Swiss ambassador to the Lebanon, who initiated this financial support programme. He appealed to the Foundation for Sustainable Development in Mountain Regions (FDDM) based in Sion. "Our aim was to increase the awareness of schools and teachers of the preservation and environmental issues. Therefore, almost 40 schools along the LMT trail benefit from the programme entitled "Mountain explorers", explains Eric Nanchen the FDDM director.

Oriental Switzerland

The Lebanon Mountain Trail has developed a twinning policy with hiking regions in South Korea, Brazil and Canada. "They say that the Lebanon is the Oriental Switzerland. This twinning between our trails was therefore quite natural", states Rola Noureddine the Lebanese ambassador to Switzerland. It is a logical follow-up that the Swiss ambassador to the Lebanon, through its ambassador Monika Schmutz Kirgoez and her main collaborator Elisabeth Gilgen, initiated the realization of this twinning project. ■